

ROME

Le Souverain Pontife a reçu en audience solennelle S. B. Mgr Azarian, patriarche des Arméniens catholiques; qui, après avoir présenté à Sa Sainteté la lettre autographe et l'anneau envoyés par le Sultan, a prononcé une allocution relative à sa mission.

Le Saint-Père a répondu par le discours suivant :

“ Nous recevons de vos mains avec une pleine satisfaction la lettre et le don que Sa Majesté Impériale le Sultan vous a chargé de Nous remettre personnellement. Nous sommes grandement sensible à cet acte, qui est pour Nous la preuve des dispositions amicales dont Sa Majesté est animée envers Nous et dont Nous avons eu aussi le témoignage dans les hautes distinctions honorifiques conférées à quelques cardinaux et prélats qui Nous assistent de près.

“ Nous sommes heureux que, dans cette mission extraordinaire confiée à un Patriarche catholique, il Nous soit donné de reconnaître la satisfaction de Sa Majesté pour la fidèle soumission que professent envers son autorité les catholiques de son empire. Cette fidélité est pour eux un devoir sacré de conscience, et Nous sommes certain qu'ils n'y manqueront jamais, que, même ils se montreront toujours d'autant plus fidèles qu'ils se verront plus favorisés en ce qu'ils ont de plus cher, la liberté dans l'exercice de leur religion.—Nous apprécions hautement, Nous aussi, la liberté qui vous est accordée présentement et Nous souhaitons que, toute difficulté et tout obstacle étant écartés, vous puissiez en jouir plus amplement encore. Rien, certes, ne saurait Nous être plus agréable ; mais rien aussi ne pourrait tourner au plus grand avantage du public.

“ Veuillez, Monseigneur, être l'interprète de Nos sentiments auprès de Sa Majesté Impériale et l'assurer des vœux que Nous formons en retour pour sa prospérité.

“ Veuillez aussi rappeler aux catholiques arméniens l'affection particulière que Nous leur portons, ainsi qu'à tous Nos chers fils de l'Orient, et le désir ardent que Nous avons de voir leur nombre s'accroître par le retour de tous à l'unité.—Daigné le Pasteur éternel des âmes exaucer. Nos vœux ! Dans cette douce espérance, Nous accordons de tout cœur la bénédiction apostolique à Vous, à tous les catholiques sujets à votre patriarcat et à cette phalange d'élite de jeunes Arméniens qui forment ici comme une couronne autour de Nous. ”